

## **Netzwerk für Demokratie und Courage e.V. gratuliert Igor Levit zur Buber-Rosenzweig-Medaille**

**Dresden.** Am 3. März 2024 erhält Igor Levit die Buber-Rosenzweig-Medaille als Auszeichnung für seinen fortwährenden Einsatz gegen jede Form der Menschenfeindlichkeit und für eine freie, demokratische und vielfältige Gesellschaft. Igor Levit beschreibt sich selbst als „Citizen. European. Pianist.“ Bekannt ist er vor allem als Pianist und politischer Aktivist.

„Wir gratulieren Igor Levit ausdrücklich zu dieser wichtigen Auszeichnung.“, sagt Elisabeth Kaiser, Vorstandsvorsitzende des Netzwerkes für Demokratie und Courage e.V. (NDC). „Sein Einsatz gegen menschenfeindliche Formen wie Rassismus, Antisemitismus oder andere Formen der Diskriminierung ist beispielhaft.“

Vor fünf Jahren durfte auch das NDC die Buber-Rosenzweig-Medaille entgegennehmen als Auszeichnung für die jahrelange Arbeit der freiwillig engagierten und hauptamtlichen Mitarbeiter\_innen, die sich für mehr Zivilcourage und ein demokratisches Miteinander in unserer Gesellschaft einsetzen. „Diese hohe Auszeichnung des Deutschen Koordinierungsrats der Gesellschaften für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit sehen wir vor allem als inspirierende Anerkennung für Menschen, die sich für den Erhalt unserer Demokratie engagieren. Ein Engagement, welches immer wichtiger zu werden scheint.“, so Elisabeth Kaiser weiter.

Bereits 2018 hatte Igor Levit aus Protest gegen die Verleihung des Echo-Preises an zwei Rapper, die antisemitische, rassistische und frauenverachtende Texte in ihren Songs veröffentlichten, seinen eigenen Klassik-Echopreis abgelehnt mit den Worten: „Es geht darum, ein Zeichen zu setzen.“ Unter diesem Motto finden aktuell an vielen Orten Deutschlands Demonstrationen und Veranstaltungen für demokratische Grundwerte und gegen menschenverachtendes Denken und Handeln statt.

Ralf Hron, Vorstandsvorsitzender des NDC, war am 3. März 2024 in Mainz bei der Übergabe der Medaille an Levit Igor dabei. „Ich bin beeindruckt von einem Menschen, der sich trotz öffentlicher Anfeindungen so klar für eine vielfältige und menschenfreundliche Gesellschaft einsetzt in einer Zeit, in der sich die Demokratie offenkundig im Stresstest befindet. Zudem berührt Levit Igor Menschen mit seiner Musik. Musik, die verbindet, anstatt zu trennen. Wenn wir uns auf diese Verbindung in unserem gesellschaftlichen Miteinander fokussieren, können wir gemeinsam jeglicher Form von Diskriminierung entgegenstehen.“

Das NDC ist ein in 13 Bundesländern agierendes Netzwerk, in dem sich junge Menschen freiwillig für eine demokratische Kultur und gegen menschenverachtendes Denken engagieren. Bundesweit bildet das NDC freiwillig Engagierte als Teamer\_innen aus, die an Schulen und Bildungseinrichtungen Projektstage und Seminare zu Themen wie Diskriminierung, Rassismus, Sexismus, Antisemitismus und andere menschenverachtende Einstellungen umsetzen. Ziel der jeweiligen Projektstage ist es, Kinder, Jugendliche und Erwachsene zu mehr Zivilcourage und demokratischem Handeln zu ermutigen.

Die Buber-Rosenzweig-Medaille wird seit 1968 durch den Deutschen Koordinierungsrats der Gesellschaften für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit verliehen.

Gern stehen wir Ihnen für Fragen und weitere Auskünfte zur Verfügung.

**Kontakt Presse**

Netzwerk für Demokratie und Courage e.V.

Andrea Erbe, Jennifer Meyer

Könneritzstraße 7

01067 Dresden

+49 351 48 100 60

[website@netzwerk-courage.de](mailto:website@netzwerk-courage.de)

[www.netzwerk-courage.de](http://www.netzwerk-courage.de)